
平成２８年留萌市教育委員会第８回定例会会議録 

 

 

１ 開 会 日 時   平成２８年６月２３日（火） 午後１時３０分から 

 

２ 開 催 場 所   留萌市役所 ３・４号会議室 

 

３ 出 席 者   教   育   長   早 川   隆 

委       員   江 畠 直 彦 

              委       員   高 田   潔 

              委       員   舛 田 諭 希 

委       員   西 川 知 恵 

 

４ 出 席 事 務 局 職 員   教 育 部 長   斉 藤 一 司 

              学 校 教 育 課 長   柏 原 俊 博 

生 涯 学 習 課 長   長 野   稔 

              子 育 て 支 援 長   石 塚   隆 

        幼児療育通園センター長   佐 藤   薫 

学校給食センター長   本 間 泰 彦 

              学校教育課庶務係長   真 鍋   磨 

 

５ 傍   聴   者   なし 

 

６ 教育長の報告の要旨   別紙のとおり 

 

７ 議 事 日 程   別紙のとおり 

 

８ 議題及び議事の大要   別紙のとおり 



 

月　・　日 時　　間 場　　　　　所

5月17日（火） 9:00 各小中学校

13:30 3・4号会議室

14:30 3・4号会議室

18:30 中央公民館

19:00 港南中学校

5月18日(水） 徳島県徳島市

5月22日(日） 15:00 札幌市

5月24日(火） 13:30 2号会議室

16:00 かもめ幼稚園

5月26日(木） 9:10 教育長室

15:30 第2委員会室

5月27日(木） 16:00 市長公室

5月30日(月） 6:30 浜中海岸

14:00 札幌市

5月31日(火） 9:30 第１委員会室

13:00 教育長室

18:00 市長公室

６月1日(水） 13:20 市内公共施設

６月2日(木） 16:30 海のふるさと館

６月3日(金） 15:30 札幌市

６月5日(日） 8:45 各中学校グラウンド

６月6日(月） 8:30 港南中学校グラウンド

10:00 市長室

６月7日(火） 10:00 市議会議場

６月8日(水） 13:00 市長公室

17:00 東分庁舎1階会議室

６月10日(金） 10:00 市長室

13:00 2号会議室

６月11日(土） 9:00 緑丘小学校グラウンド

６月12日(日） 8:30 各小学校グラウンド

10:00 留萌市文化センター

６月13日(月） 10:00 議会議場

６月14日(火） 10:00 議会議場

６月15日(水） 10:00 議会議場

14:00 幌糠町

６月15日(木） 9:00 浜中運動公園

16:30 海のふるさと館

６月17日(金） 13:30 3・4号会議室

港南中学校体育大会

地域貢献に対する感謝状贈呈式【光栄運輸(株)】

平成28年度札幌るもい寿会

平成２８年留萌市議会第２回定例会　一般質問

平成２８年留萌市議会第２回定例会　一般質問

平成２８年留萌市議会第２回定例会　本会議

第１回留萌市防災会議

留萌市議会一般質問勉強会

留萌教育局教育支援課長来庁

平成２８年留萌市議会第２回定例会　開会

地域貢献に対する感謝状贈呈式【(株)髙橋建設】

緑丘小学校　運動会

留萌小学校・東光小学校・港北小学校・潮静小学校　運動会

留萌青年会議所創立６０周年記念式典

青少年健全育成推進委員協議会との意見交換会

政策ミーティング

留萌振興局との懇談会

平成２８年留萌市教育委員会第２回臨時会

かもめ幼稚園との意見交換会

留萌教育局義務教育指導監来庁

ICT活用教育プロジェクトチーム「北海道における教育・情報化推進指針(仮
称）」検討会議

留萌中学校・北光中学校　体育大会

平成２８年度第１回留萌市社会教育委員の会議

特別支援教育コーディネーター連絡会議との意見交換会

平成２８年度クリーンアップ日本海

第６４回北海道公立文教施設整備期成会定期総会

平成２８年度第２回留萌市校長会

平成28年留萌市教育委員会第８回定例会　教育長業務報告

（　自　平成２８年５月１７日　～　至　平成２８年６月２２日　）

業　　　　　　　　　　務　　　　　　　　　　名

　（留萌小学校・港南中学校・北光中学校）

平成２８年留萌市教育委員会第７回定例会

平成２８年度第１回留萌市総合教育会議

食育事業「田植え体験」　（東光小学校・港北小学校）

留萌市教育委員会教育長及び委員の学校視察

平成２８年度留萌地方中体連陸上競技大会

平成２８年度第１回二水会

地域貢献に対する感謝状贈呈式【興北建設(株)】

平成２８年度留萌体育協会総会

留萌市ＰＴＡ連合会総会

全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会　（～20日）

学校図書館ボランティアコーディネーター会議・意見交換会



平成２８年留萌市教育委員会第８回定例会 議事日程 

 

日 程 事 件 番 号 事     件     名 結果 

１ 協議第６号 

留萌市芸術文化振興基金助成金交付要綱及び留

萌市スポーツ振興基金助成金交付要綱改正に向

けた考え方について 

了 

 



 

発言者 発言内容 

早川教育長 ただ今から、平成２８年留萌市教育委員会第８回定例会を

開催いたします。 

なお、本日の議事署名委員は江畠委員を指名しますので、

よろしくお願いいたします。 

はじめに、教育長の業務報告になりますが、お手元に配布

しております資料に基づきまして、報告いたします。 

～ 業務報告 ～ 

何か質疑等はありませんか。 

高田委員  ５月１８日の徳島のその文科省の方が、全国学力テストの

過去問の分析するのは興味深い話だったなと、確かに資格試

験を受けるときの対策としては、必ず過去問の分析をするん

ですけど、それは本来の勉強方法ではないということを言う

んだなあと思って興味深かったです。 

早川教育長  やっぱり、全国平均を上回るということは一つの目標、市

の学校もそうなんですけど、対策のためにですね、過去のテ

ストを繰り返すということは、どうなんですかねと、現状の

学力の判断をするのであって、これはかなり見受けられると

いうことを言っておりましたね。留萌ではそんなにやってな

いと思いますけれども。 

江畠委員  ついでにもう一つ、校長の裁量予算というのがでてきまし

たけど、あまり聞いたことがないので、どんなことですか。 

早川教育長 神埼市においては、当然学校で使う印刷代とか、紙代とい

うのは、うちもそうですが、学級数なり、児童生徒数で配分

はしますけども、例えば、わが学校は、この事業を来年度優

先してやって、学校のカラーを出したいんだということを教

育委員会に訴えてくるみたいなんですね。それに対して、教

育委員会としては、やりたいということに対して、当然予算

が必要でしょうということで、校長裁量として、２０万なり

３０万を渡して、自由に学校経営としてやりたいということ

に使ってくださいというのが神埼市の考え方です。 

江畠委員 分かりました。 

早川教育長 それでは、議案審議に入ります。 

日程１、協議第６号「留萌市芸術文化振興基金助成金交付

要綱及び留萌市スポーツ振興基金助成金交付要綱改正に向

けた考え方について」を議題といたします。 

事務局からの説明を求めます。 

長野生涯学習課長 それでは、私の方から日程１、協議第６号「留萌市芸術文

化振興基金助成金交付要綱及び留萌市スポーツ振興基金助

成金交付要綱の改正に向けた考え方について」を次ページ資

料によりご説明させていただきます。 



資料の１ページをご覧ください。 

「改正の考え方」でございますが、留萌市では、「留萌市

スポーツ振興基金助成金交付要綱」に基づきまして、「スポ

ーツ大会選手派遣事業」として、全道規模以上の大会に出場

する選手に対し、助成を行っているところでございますが、

「留萌市芸術文化振興基金助成金」においても、スポーツと

同様に子どもたちの文化活動を支援し、豊かな心や感性を育

むことを目的として、新たに「大会出場者派遣事業」を創設

し、子どもたちの文化活動に係る全道・全国大会出場者に助

成を行おうとするものでございます。 

現在の「留萌市芸術文化振興基金助成金交付要綱」につき

ましては、下段の囲みの「抜粋」のとおりとなっているとこ

ろでございますが、この第４条第１項に第３号として「大会

出場者派遣事業」を追加しようとするものでございまして、

文言的には「留萌市スポーツ振興基金助成金交付要綱」との

整合性を保つために、同様の内容で追加しようとするもので

ございます。 

資料の２ページをご覧ください。 

ここでは、助成金額の考え方について記載してございま

す。 

これまで「留萌市芸術文化振興基金助成金」におきまして

は、「全道大会」及び「全国大会」に選手派遣をする制度が

なかったものですから、「今後」の部分につきましては、「留

萌市スポーツ振興基金助成金」と同様の考え方となってござ

いますので、「留萌市スポーツ振興基金助成金」の方を中心

にご説明いたしたいと思います。 

（２）の「留萌市スポーツ振興基金助成金」におきまして

は、「現行」の制度と金額的には変わっていません。 

これまで同様、個人の出場選手には、１人につき、補助対

象経費の１/２の額と１０，０００円のいずれか低い方の金

額を、また、団体におきましては、補助対象経費の１/２の

額と１００，０００円のいずれか低い方の金額を助成しよう

とするものでございますが、「補助対象経費」について、変

更をしているところでございます。 

これまでは、「補助対象経費」といたしまして、「交通費」

「宿泊料」及び「大会参加料」を「対象経費」としていたと

ころでございますが、個人におきます「１０，０００円」の

限度額の算定根拠として、３ページ、上段に記載がございま

すとおり「留萌市旅費条例」を根拠としているところでござ

いまして、この金額には「参加料」は含まれていないことか

ら、整合性を保つために「補助対象経費」から除くこととし

たいと考えているところでございまして、「文化助成」にお

きましても同様の考え方でございます。 



次に「全国大会派遣」に係る「助成」の考え方でございま

すが、「留萌市スポーツ振興基金助成金」の「個人」では、

これまで、１人につき「補助対象経費」の１/２の額と２５，

０００円のいずれか低い方の金額を助成していたところで

すが、これを１人につき「補助対象経費」の１/２の額と２

０，０００円のいずれか低い方の金額を助成することに変更

しようとするもので、その根拠といたしましては、これまで

の助成額につきましては、要綱を変更した時点での実績を根

拠としていたところですが、ここ２年の実績を見ますと、４

２，０００円程度で推移していますことから、実績に合わせ

たものとしたところでございます。 

また、「団体」への助成といたしましては、これまで、１

団体につき、補助対象経費の１/２の額と２５０，０００円

のいずれか低い方の金額を助成していたところですが、これ

を、発着空港、これは、新千歳空港か旭川空港を想定してい

るところですが、これまでの送迎につきまして、市で責任を

持って行うこととし、団体へは一律１００，０００円を助成

しようとするものでございまして、文化助成につきましても

同様の考え方としたところでございます。 

さらに、全国大会が道内で実施される場合につきまして

は、全道大会の算出方法と同様の考え方をしようとするもの

でございます。 

次に、３ページをご覧ください。 

これらの要綱改正を実施するにあたって、規則の改正が必

要となるところですが、「留萌市芸術振興基金条例施行規則」

第２条におきまして、第３号として「大会出場派遣事業」を

加え、本文につきましても、「留萌市スポーツ振興基金条例

施行規則」に合わせて改正しようと考えているところでござ

います。 

資料の４ページにつきましては、道内におきます「スポー

ツ大会派遣助成」及び「文化大会派遣助成」につきまして、

主要な市の状況を記載しております。これらと比較しても、

遜色のないものと考えているところでございます。 

今後におきましては、７月６日開催の「第２常任委員会」

へ説明し、ご意見等をいただきながら、規則改正に向けた事 

務を進めていきたいと考えており、７月に開催される教育

委員会で「規則改正議案」を提出してまいりたいと考えてい

るところでございます。 

以上で日程１、 協議第６号のご説明とさせていただきま

すので、ご協議のほどよろしくお願い申し上げます。 

早川教育長  質疑に入ります。只今の説明に対しまして、御意見等はご

ざいませんか。 



江畠委員  分からないことがあるので質問します。これまでは、体育

スポーツ関係の協定については明記していたけども、文化芸

術活動については、協定の文書がなかったので、新しく作る

ということなんですね。 

長野生涯学習課長  そのとおりです。今までですね、文化系の関係については、

何かを催すときですとか、例えば、文化関係の講習会、研修

会を開く、若しくはコンサートを開きたい、それから自分た

ちが発表の場でこういったものを開きたいというものに助

成はしていました。 

 ですけども、例えば、小学校、中学校のブラスバンドが全

道大会、全国大会に行こうとするとき、これまで、中体連補

助金の中で中学校はやっていたんですけれど、小学校の部分

についてはしていませんでしたが、そこのところは全道大会

派遣の助成、それから中学校の全国大会への派遣の助成、若

しくはそれ以外の文化団体の全国大会だとかへ行く場合の

助成を新設しようということであります。 

江畠委員  今の説明でかなり分かりました。 

具体的にどのような文化、芸術活動を差しているのか分か

らなかったものですから今のでわかりました。 

早川教育長  他に発言がなければ、日程１、協議第６号「留萌市芸術文

化振興基金助成金交付要綱及び留萌市スポーツ振興基金助

成金交付要綱改正に向けた考え方について」は、そのように

決定いたします。 

 次の教育委員会の中で、規則改正について審議いただきた

いと思います。 

 続きまして、各課からの報告事項に入ります。 

～ 各課からの報告 ～ 

 以上をもちまして、平成２８年留萌市教育委員会第８回定

例会を閉会いたします。 

終了 午後３時３０分 

 

教 育 長 

 

署名委員 


